



Mi Universidad

Control de lectura

Adolfo Angel Lopez Méndez

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz Angel

Tema: Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina.

Un término ha ido apareciendo poco a poco en los predios de la medicina: Interculturalidad; derivado de la antropología. Ese ha sido el camino que ha seguido la medicina en los últimos siglos; mantener un conjunto de principios básicos sobre lo que es hacer medicina y un método de generar un mayor conocimiento o abordar el cambio. Así, mismo en ese proceso, se ha puesto en contacto con diversas disciplinas con sus propios desarrollos racionales y científicos y, paulatinamente, ha ido incorporando algunos de estos conceptos porque contribuyen al mejor ejercicio de la medicina o a la comprensión del fenómeno de la salud y la enfermedad... Es un tema que nos compromete no sólo como profesionales de la salud sino como seres humanos. Así, la interculturalidad se concierne en un interpelador de nuestra manera de ser y no sólo de nuestra manera de actuar. Así podemos decir que la interculturalidad en salud es un campo que busca comprender y abordar diferencias culturales en la atención médica, con el objetivo de proporcionar una atención más efectiva y sensible a las necesidades de pacientes de diversas culturas. La interculturalidad en salud es una frontera en constante evolución, que requiere un enfoque colaborativo y dinámico para abordar las complejidades de la atención médica en un mundo cada vez más diverso. La interculturalidad en salud tiene aspectos conceptuales, éticos (Es lo que conocemos como el estudio de la conducta humana, lo correcto y lo incorrecto, lo bueno y lo malo, la moral, el buen vivir, la virtud, la felicidad y el deber), Filosóficos...

Tema: Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno.

Angel

Interculturalidad da a entender un enfoque que analiza y visibiliza las interacciones a menudo desiguales y asimétricas entre miembros de grupos cultural e identitariamente diversos, mientras que el intraculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que enfatiza y celebra estas interacciones. Interculturalidad, comunalidad. Representa un modelo educativo implícito, no explícitamente formulado, es base de los procesos de enseñanza-aprendizaje escolares; por tanto, en este tipo se combina de forma vivencial la inter-cultura, dirigida a las relaciones externas de la comunidad. = interculturalidad-Comunalismo Aquí se trata de un modelo educativo que es implícitamente monológico y que se presenta como explícitamente intracultural, que son métodos de enseñanza-aprendizaje únicamente endógenos. (Proceso que se construye a partir de espacios familiares y comunitarios, que son el núcleo central para la reproducción de la identidad cultural de cada pueblo. Interculturalismo comunalidad, es un modelo que prescribe contenidos y métodos de enseñanza aprendizaje exógenos. (Desigualdad, Diferencia y diversidad.)

Estos tipos ideales de modelos educativos con enfoque intercultural no se entiende como prescriptivo, sino como herramientas analíticas que puedan contribuir al debate sobre lo que se entiende en cada contexto por "pertinencia" cultural y lingüística. Para evitar falsas presunciones de relaciones armónicas entre la cultura comunitaria y la institución escolar, es preciso redefinir esta propuesta para lograr una "pedagogía crítica del control cultural" de la escuela, las negociaciones acerca de lo propio y lo ajeno se sitúan dentro de la dinámica y conflictiva arena de control cultural etnificado...

Tema: Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales

Dr. Sergio Angel
Jimenez Ruiz

En las últimas décadas, la interculturalidad en salud o salud intercultural, ha sido conceptos indistintamente utilizados para designar al conjunto de acciones y políticas que tienden a conocer e incorporar la cultura del usuario en el proceso de atención de salud. La salud intercultural se refiere al enfoque que considera las diferencias culturales en la atención médica y la promoción de la salud. La salud intercultural se enfoca en la atención médica y la promoción de la salud que considera las diferencias culturales. Busca proporcionar atención médica culturalmente competente y efectiva. La necesidad de desarrollar procesos interculturales en salud se ha generado en Chile como en otros países latinoamericanos, por diversas razones históricas, sociopolíticas y epidemiológicas. También se analiza que la interculturalidad en salud es un proceso de acercamiento entre mundos culturales diversos...

Cultura y diversidad cultural en salud: El concepto de cultura aplicado al campo de la salud constituye el eje neurálgico en el análisis de los factores sociales involucrados en cualquier proceso de salud y enfermedad. La cultura y la diversidad cultural en salud se refieren a la forma en que las creencias, valores, prácticas y experiencias culturales de los individuos y comunidades influyen en su salud. Creencias y prácticas de salud: Cómo las personas entienden y abordan la salud y la enfermedad; Comunicación y relación con los profesionales de la salud: Cómo las diferentes culturas afectan la comunicación →

Referencia

1. salaverry, o. (2010). *interculturalidad en la salud. la nueva frontera de la medicina*. lima, peru: rev peru med exp salud publica .
2. dietz, a. (2011). *comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramatica de la universidad*.
3. . ana M, Alarcon M, Aldo vidal H, Jaime Neira rozas (2003) salud interculturalidad: elementos para la construccion de sus bases conceptuales. rev, medica de chile